

# De sol a sol

## AL VUELO

El amigo Febo, como ya se aproximan los grandes días de las famosas corridas, se conoce que está haciendo oposiciones para que le contraten como picador de tanda. Y, señores, aprieta que es un gusto y se carga sobre la vara como si se tratara de inutilizar al bicho y entregarle muerto a manos del matador. Menos mal que conocemos el género, y Febo, el picador cerúleo, es poco más o menos como los que andan por los suelos; es decir, un verdadero tumbón, que pica un día o dos en la temporada y luego se raja y no va a ninguna parte, y si no al tiempo, al tiempo bueno que vamos a tener todo el verano, para que, cuando se corra la noticia por ahí, tierra adentro, no haya sitio en San Sebastián para tanto forastero como tiene que venir a visitarnos.

La playa estaba ayer "au grand complet"; es decir, llenita de gente, de casetas y de toldos, y en el agua más bañistas que peces tiene la mar.

De sucesos, poca cosa. Lo de siempre: el choque de la "moto" y el atropello de la "bici", que tienen tomado su abono a turno diario.

En los centros oficiales, pocas noticias, que van relatadas al detalle en sus respectivos lugares.

Y paramos de contar, porque de otras cosas no hay para qué hablar. Ya se habla por ahí. Ayer, a medio día, hubo concierto en el Bule, muy concurrido, y su "mijita de jai" entre dos damas que, por celos mal reprimidos o algo así, cuentan que se dieron una "toaca" en sol sostenido o en si menor, con muchos pares de bemoles.

En el Kursaal, hoy centro de reunión de toda persona de buen gusto, siguen la Amarantina y la Mado Minty ganándose más palmas que un torero con el santo de cara; y, en el Victoria Eugenia, al Maribel y la Bárbara, con el gran Bertini, llevando la gente a espaldas, como vulgarmente se dice.

Al caer de la tarde están los paseos del Boulevard y de la Avenida como para quitar el juicio a los más formales y sesudos "hombres", y ya creo que me entenderán los que no hayan visto los cientos de caras bonitas que por estos lugares deambulan.

Por la noche, sigue la animación en cafés, casinos y teatros.

Ya estamos en pleno verano, en plena temporada veraniega.

¡Esto es la gloria!

ASORDEP.

### Levantamiento de pesos

## "UN DESAFIO"

Pedro María Churruga (Ariza) de Motrico, desafia a Victor Zabala (Arteondo) a quien levante mayor peso en piedra caliza cúbica sin agarradores, y con faja ó sin ella.

Las piedras tendrán que ser de las canteras de Miruaitz, de ésta, ó de la cantera de Antzondo, de Deva, y las dos piedras tendrán que ser sacadas de una pieza acudiéndola, y para aclarar qué cantera á de ser elegida se hará un león-castillo.

Como me hallo sin ningún entrenamiento, para esta clase de ejercicios, necesito cuatro meses de entrenamiento desde el día que se acepte este reto, y como los gastos tienen que ser bastante elevados, la cantidad á jugar también tiene que ser alta; así que en caso de aceptación jugaríamos 10.000 pesetas de cada parte, y estas 10.000 pesetas serán depositadas á la vez de hacer el documento que garantice el depósito de los dos bandos.

Después de jugar este encuentro, al que ganare le daremos el título de campeón.

Las plazas predilectas para esta contienda serán Eibar ó Marquina. Este desafío se mantendrá hasta el día 16 de Julio de 1921.

Si desea el señor Zabala aceptarlo, puede dirigirse al bar "Ametza" de esta villa.

### El nuevo partido U. P.

## LOS COMITES

Ha quedado constituido el Comité de Usurbil en la forma siguiente:

Presidente, don Nicanor Beryanza; vocales, señores don José Antonio Arregui y don Miguel Larrañaga; suplentes, don Justo Alzúa, don Ascensio Pagola y don Tomás Sagardea.

El Comité de Fuenterrabía ha publicado ayer una hoja, excitando al vecindario para que se inscriba en los Somatenes.

## Dr. Sebastián Córdoba

MEDICO RADIOLOGO DEL HOSPITAL CIVIL Enfermedades de la piel y vías urinarias, Rayos X. Consulta de 3 a 6.- Prim, 31, Telf. 1-87

## Santorial

Julio, 4, Viernes. — Santos Oseas, Ageo, Laureano y Beato Valentín de Berrichocho, natural de Elorrio.

El sol sale a las 5,37 y se pone a las 8,53. El 9, luna en cuarto creciente en Libra.

## Viajes

Se encuentra entre nosotros, procedente de Vizcaya, el oficial del Ejército don Quintín Aracama Alava.

—Ha venido de Bilbao el ingeniero de Minas don José Manuel Aróstegui e Ibar.

—De Palencia, el propietario don Manuel M. de Azcoitia.

—Llegó de la villa y corte el médico don Rafael Díaz de Carmena, que pasará entre nosotros una temporada.

—Ha venido de la capital de España el catedrático don Antonio López Sancha.

—Regresó a Madrid nuestro querido amigo el jefe de Negociado del Ayuntamiento de Madrid don José Tejero Moreno.

—Llegó de Logroño, con su distinguida familia, nuestro buen amigo el ex alcalde de Logroño don Isidro Iñiguez.

—Ha regresado de París, después de adquirir los últimos modelos de sombreros, madame Louise Merino, Plaza Guipúzcoa, 2.

—Llegaron de Bilbao don Pedro Cabezuero y don Arturo Alvarez.

—De Londres llegó, de paso para Santander, el presbítero don Manuel Fernández.

## DENTISTA :: MOLIÑS :: Plaza Guipúzcoa, 2, 1.º

—De la simpática capital alavesa vino el canónigo don Carlos Lorea.

—Ayer regresaron de su excursión por Santander y Bilbao nuestros distinguidos amigos don José María Olegui, don Ignacio Alcorita, don Gerardo y don Miguel Bienabe.

—Anteayer salió para París y Londres don Fernando Arzadun, hijo del dignísimo general gobernador de Guipúzcoa.

—De Vitoria llegó nuestro distinguido amigo el entusiasta sportman don Víctor Pérez.

—De igual procedencia se encuentran en Donostia don Ricardo Fernández y don Jacinto Pursalls.

—De Bilbao vino don Florentino Fraga.

—De Madrid, don Antonio Berasategui y distinguida familia, y madame Caroline S. Larner.

—Para Luchon salieron don Francisco Buitó y don Andrés Marqués Soler, con su distinguida familia.

—Vinieron de Valladolid Mr. E. J. Candel y señora.

—Para preparar su palacio como residencia real, en el valle de Ará, después

de corta permanencia entre nosotros, marcha hoy el opulento propietario don Emilio Riu.

—Precedentes de Madrid, se encuentran en San Sebastián: don José Aguilar Bermejo y familia, don Valentín Pallerin y señora, doña Teresa García, duque de Nájera, condes de Antillo, marquesa de Argüelles e hija, don Pablo Fluvial y don Alfonso Morgado.

—De paso para Gannat (Francia) están entre nosotros el embajador del Brasil, don R. de Lima y Silva; la hermana del marqués de Muñiz, condes de Erice y marquesa de Villapadierna.

—Regresó a Bilbao don Manuel Aróstegui.

—Vino de Gijón don Gonzalo Rodríguez.

—De la capital vizcaína llegó doña María Goyarrola, viuda de Zayas.

## Hotel Restaurant Ezcurra

Suntuoso y regio salón comedor. La cocina y repostería más selecta y acreditada del país vasco.

## Letras de luto

En la mañana de ayer entregó su alma á Dios la bondadosa señora doña Nieves Giménez Castresana, después de recibir los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica.

En la parroquia del Buen Pastor se celebrarán hoy á las nueve de la mañana, los funerales por su eterno descanso, y á continuación será conducido el cadáver al cementerio de Pollo.

Nos asociamos á la honda pena que embarga al esposo don Ruperto Bravo ó hija doña Aurora, así como al resto de la familia.

—Mañana á las once se celebrará en la parroquia del Antiguo la función de Deja-Vela en sufragio del alma de la señora doña Jesusa Landa de Charola (q. e. p. d.), que dejó de existir el día 21 de Julio próximo pasado.

Reiteramos nuestro sentido pésame á su esposo don Manuel Charola Iraola, hijos y demás parientes de la finada.

—Después de los funerales celebrados á las diez de la mañana de ayer en la parroquia del Buen Pastor, por el alma del conocido farmacéutico don Félix García Ruiz, fué conducido su cadáver á la última morada, seguido de numerosísimo cortejo de deudos y amigos.

Renovamos la expresión de nuestro sentimiento á la apreciable familia del finado.

## Galleta "MARIA"

GRAN TRIUNFO DE LA CASA

## ARTIACH.-BILBAO

## EMPRESTITO MUNICIPAL

DEL

## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE FUENTERRABIA

### EMISION DE 500.000 PESETAS

A LA PAR EN 1.000 BONOS DE LA DEUDA DE LA CIUDAD DE 500 PESETAS NOMINALES AL 6 POR 100 DE INTERES ANUAL, AMORTIZABLES EN 40 AÑOS CON CUPONES SEMESTRALES DE 1.º DE ENERO Y 1.º DE JULIO CON GARANTIA ESPECIAL DE BIENES COMUNALES.

Las solicitudes de bonos serán admitidas en la Secretaría del Ayuntamiento de Fuenterrabía hasta las doce del día 7 de Agosto de este año.

Desde el día 8 de Agosto hasta el 22 del mismo mes, se hará la entrega del importe de las obligaciones suscritas en la Depositaria de este Ayuntamiento, contra entrega de los títulos ó de resguardos provisionales.

Podrán solicitarse boletines de suscripción en las taquillas de los Bancos Guipuzcoano, Urquijo, Vizcaya, San Sebastián, Bilbao, Vasco y sus sucursales, y en las Casas de Banca de los señores Barcaiztegui y Maestre, Brunet, Soler y Torra y Besné y en las Cajas de Ahorros Provincial, sus sucursales y en la Municipal de San Sebastián.

Fuenterrabía, 25 de Junio de 1924. — El Alcalde, FRANCISCO DE SAGARZAZU.

## - TEATRO VICTORIA EUGENIA -

Hoy, viernes, 4 CINE Y VARIETES Gran éxito de

LOS RAYOS ULTRA-VIOLETA

Invento del profesor CURIE

TROUPE, HERMANAS BARCENA

Grandiosa atracción española

BUTACA, 2.º

== MARIBEL ==

—Estrella danzarina coreográfica—

== BERTINI ==

Imitador de «estrellas»

GALERIA, 0.º

# La pelota

## EN JAI-ÁLAI

Con asistencia de numerosísimo público, y con una tarde por demás calurosa, se inauguró ayer la temporada pelotística en el frontón Jai-Álai, de Ategorrieta, donde se estaba muy bien de temperatura y de ambiente.

El aspecto que ofrecía el viejo frontón era brillantísimo, pues la afluencia de público era propia de las grandes solemnidades, como suele decirse.

A primera hora, conforme estaba anunciado, jugaron Irigoyen y Tacolo, rojos, contra Ucin y Berolegui, azules.

Al salir los contendientes a la cancha, fueron acogidos con salvos de aplausos. Y, al comenzar la contienda, la "cátedra" ofreció momio por los colorados, momio que aumentó al apuntarse los favoritos los dos primeros tantos.

La primera igualada se registró en el tanto dos, y luego, en poco tiempo, los rojos se colocaron en once tantos por dos sus rivales. El dinero se da por los rojos en la proporción de veinte a seis.

Después, tras refino peloteo, los azules lograron el empate a dieciséis.

Hubo nuevas igualadas a veintidós, veintitrés y veinticinco, adelantándose otra vez los rojos para dejarse alcanzar nuevamente a veintinueve. La lucha se desliza de manera muy interesante, y el público aplaude, satisfecho.

Igualados por última vez a cuarenta y uno, los azules lograron imponer su dominio, si quiera no muy acentuado, para, tras grandes esfuerzos, apuntarse el tanto cincuenta, el de la victoria, cuando los rojos tenían cuarenta y seis.

Irigoyen y Berolegui jugaron muy bien en todo el partido. Ucin, flojo al principio, se enmendó luego, y su actuación mereció elogios. Tacolo estuvo muy desgraciado.

En segundo término contendieron Salaverría y Zabaleta, rojos, contra Echániz y Larrañaga, azules.

Este encuentro, que estaba resultando muy entretenido y que prometía momentos de emoción, no llegó a su término a causa de un percance, del que fué víctima Salaverría, que recibió un fuerte pelotazo en la cabeza.

El encuentro se suspendió cuando los rojos tenían treinta y dos tantos por veintiseis los azules. Las papeletas coloradas se pagaron al veintinueve por ciento de su valor.

(POR TELEFONO)

Bilbao, 3.

## EN BILBAO

Chistu y Arrarte contendieron esta tarde en el frontón contra Gallarta y Navarrete, ganando la primera pareja, que llegó a los 50 tantos del partido cuando sus contrarios se hallaban en 47.

El encuentro fué competido en extremo, siendo fecundo en igualadas y alternativas.

—A continuación jugaron Begoñés IV y Lejona contra Muñoz y Zornoza, ganando la primera pareja, que dejó a la contraria en 45 tantos para los 50 a que estaba concertado el partido.

(POR TELEFONO)

Pamplona, 3

## EN PAMPLONA

Contendieron Basterrica y Mina contra Azcoitia y Salsamendi, ganando los primeros por nueve juegos a seis.

## DENTISTA

A. RODRIGUEZ de la Facultad de Medicina de Madrid

FUENTERRABIA, 6, 1.º

Renovación de aparatos sin molde, reproducciones exactas.

## Baños de San Juan

AZCOITIA

Aguas sulfurosas cálcicas, indicadas para combatir el reuma y las enfermedades de la piel y nervios.

Magnífica situación, a cuatro kilómetros de Loyola.

## Autorina

REFINERIA DE PASAJES

Aparato distribuidor: los cinco litros, pesetas 3,30. SAN SEBASTIAN

— Servicio a domicilio —

Oficinas: Plaza de Lasala, 3. Telf.º núm. 7.

## DR. SENRA EX MEDICO MILITAR

Enfermedades secretas, piel, vías urinarias. De once á una y de cuatro á sieta, PRINCIPE, 51, 1.º derecha

## Chalets a 10.000 pesetas

al contado las 20.000 en cuantos años desee el comprador, con el interés normal. Gran confort, higiene, capacidad, próximo al tranvía, junto al cuartel de la Guardia civil. Razón: E. SANMARTIN, Alameda, 2